

LIBROS

Sondeos espaciales

El espacio en las ciencias, ensayo de diversos autores. Ed. Universidad, Santiago. 1962 (304 págs.)

Para un lector no prevenido, el título puede resultar desorientador. ¿El espacio en las ciencias? ¿Tendrá que ver con exploraciones interplanetarias? ¿Y eso de las ciencias implica que es para especialistas?

Si el lector se desorienta, no debería desalentarse. Este volumen reúne una serie de trabajos con muy distintos enfoques. Va desde una definición filosófica del espacio, por Juan de Dios Vial Larrain, hasta un seductor intento, por Luis Scherz, de explorar —dentro del espacio socio-cultural— el proceso por el cual los hombres construyen utopías, es decir, modelos de sociedades hacia las cuales aspiran a avanzar.

Igor Saavedra explora el asunto desde la perspectiva de la física, mientras el historiador Mario Góngora aborda "Un mito histórico: la marcha de la historia de Oriente a Occidente". El libro se completa con ensayos sobre el espacio en la biología (Bruno Günther), la geografía (Ricardo Riesco), las artes (Isidro Suárez), las etapas euroasiáticas (Héctor Herrera Cajas) y,

Igor Saavedra



claro, lo que podría llamarle el espacio en el espacio: el extraterrestre (Carlos Thomas Garfias).

La verdad del rocío

Reflexiones poéticas de Juan Jorge Faundes. Ed. Instituto Chileno-Norteamericano, Temuco. 1962 (5 págs. clásico)

No es un libro. Es un conjunto de poemas, impresos —el puede usarla la palabra— en hojas de ronco y por máquina de ronco. En ellos, Juan Jorge Faundes, corresponsal de HOY en Temuco, interroga, observa, piensa, incita. Y canta: "al oido y a la carreta", "a los gitanos y a los buitres", "al fuego que consume", pero al fin, con reciedumbre, "canto a la Naturaleza que transforma la vida/ en muerte,/ la muerte/ en vida./ Canto a la transformación de la Energía/ canto al Universo que se mueve".

De pronto dialoga con una mujer de pueblo: "Quiero informar, pobladora, la verdad que/ devuelvan/ las gotas del rocío". Y más verdades, la que "entran/ los zorros y las tórtolas, la que "proclaman/ las olas al revistar contra las rocas". "Pero quiero informar, también, pobladora, / esa verdad que/ defiencian/ el rictus de tu boca,/ las arrugas de tus ojos,/ el cabello lacio,/ las canas,/ tu vejez prematura,/ las encías sin dientes,/ tus pechos ajanados,/ las venas azules de tus piernas blancas..."

En las escasas páginas, Faundes va del marmelito al grito, del universo al rincón, del torrente a la gota, siempre con calor y nervio.

Peligro interior

Poder de Papas, novela de Lázaro Pappalardo. Ed. Los de Cecilia, Santiago. 1961 (596 págs.)

Oriente amenaza con destruir al Occidente. Aquí son los turcos. La Iglesia se divide. La peste diezma a la población de Europa. Una nueva arma, tremenda, convierte en pesadilla las frecuentes guerras: ahora hay artillería. Y las defensas que discurren los amurallados son frágiles en comparación con el peligro.

El autor explora el tema

Sondeos espaciales. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sondeos espaciales. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)